

Chile Condena Terrorismo en Asamblea General OEA

CARTAGENA, Dic. 2 (UPI).— Chile formuló hoy un enérgico rechazo a la violencia terrorista y pidió materializar el desarme regional a la mayor brevedad.

El canciller chileno dijo en la Asamblea General Ordinaria de la Organización de Estados Americanos, que Chile apoya plenamente la revitalización de la OEA, aplicando cabalmente los mecanismos vigentes del sistema.

"A nuestro juicio, la crisis que afecta a nuestra organización debe ser evaluada con rigor y serenidad, para que podamos definir con certeza dónde está su verdadera raíz, y qué debería cambiarse para mantener la vigencia de esta comunidad de naciones", dijo.

Sobre el terrorismo dijo que Chile lo rechaza enérgicamente y "lo reiteramos en este noble país hermano que hace pocos días fue

victima de un nuevo y audaz zarpazo terrorista". Indicó, refiriéndose al cruento suceso ocurrido en el Palacio de Justicia de Bogotá que fue ocupado por el grupo guerrillero M-19 y luego asaltado por el ejército para rescatar a rehenes.

Dijo que hace pocos días trató el tema del desarme con el canciller del Perú, Allan Wagner, y al respecto afirmó que la reducción del gasto en armamentos a nivel regional constituye para Chile un anhelo que

—Favor pase a la página 31.



SE ACCIDENTA AVION. Río de Janeiro, diciembre 2. Boeing 747 Jumbo Jet, de la compañía Air France, que patinó en la pista cuando el tren de aterrizaje se rompió, poco después de aterrizar en Río de Janeiro. En la pista se observan las marcas dejadas por el avión y las ruedas desprendidas junto a la nave. No hubo muertos ni heridos. (Reuter).

En Guatemala

Marxistas Sabotean el Proceso Electoral

WASHINGTON, Dic. 2 (UPI).— La ex embajadora estadounidense ante las Naciones Unidas, Jeanne J. Kirkpatrick, dijo que "no todos" desean el establecimiento de la democracia en Guatemala y acusó a "marxistas-leninistas" de estar "saboteando" el proceso electoral en ese país centroamericano.

En un comentario publicado hoy por el Washington Post, Kirkpatrick dijo que la inauguración de un gobierno democrático en Guatemala podría marcar la finalización de una era de regímenes militares en

la nación centroamericana, pero que a pesar de ello, "no todos desean que el esfuerzo guatemalteco culmine con éxito".

Kirkpatrick dijo que los "marxistas-leninistas" están trabajando para sabotear las elecciones y para negar a los guatemaltecos el orgullo de alcanzar su objetivo".

"Su identidad y sus intenciones se han convertido progresivamente más claras", dijo la ex embajadora.

La segunda ronda de

—Favor pase a la página 25.



CUSTODIAN PLANTA DE PESTICIDAS. Bhopal, India, diciembre 2. Centenares de policías rodean hoy la planta de pesticidas Union Carbide, en Bhopal, para impedir incidentes de violencia en el primer aniversario del escape de gas venenoso, que mató a millares de personas. (AP).

Arrestan a Supuestos Espías en Alemania

ALEMANIA OCCIDENTAL, Dic. 2 (AP).— Un alemán occidental de 62 años y su hijo de 34 años fueron detenidos por sospecha de espionaje para Alemania Oriental, reveló hoy la Oficina del Fiscal Federal.

El segundo de sus hijos, de 25 años, es también sospechoso, pero "su participación se cree fue menor" y no ha sido detenido, dijo el vocero del fiscal Alexander Prechtel.

Entretanto, la revista semanal Quick informó que dos de los "mejores agentes" de Alemania Occiden-

tal que operaban en la dirección del gobierno de Alemania Oriental fueron traicionados por un ex oficial de contrainteligencia del lado occidental que desertó hacia el Este a mediados de año.

La revista dijo que los agentes, un hombre y su esposa, habían tenido "contacto privado" con el líder del Partido Comunista de Alemania Oriental, Erich Honecker.

Ellos fueron arrestados luego de ser descubiertos

—Favor pase a la página 25.

Perú ha Declarado la Guerra a Narcotráfico

LIMA, Dic. 2 (EFE).— Desde que el actual gobierno del Perú, asumió el poder el pasado 28 de julio, declaró una guerra frontal al narcotráfico.

En el Perú, el narcotráfico se ha convertido en un grave problema delincuencial y social, por sus efectos en el medio local, tanto por la drogadicción como por la corrupción que ejerce en vastos sectores del país, como el poder judicial y la policía, entre otros.

El Presidente Alan García ha declarado su propósito para que en el país no quede un solo nar-

cotraficante ni un solo consumidor. Desde agosto último se han realizado tres operativos en la selva amazónica del Perú, con el apoyo en los dos primeros de la policía de Colombia.

—Favor pase a la página 31.

15 Muertos y Toque de Queda en Cali, Colombia

CALI (Colombia), 2 Dic. (EFE).— El toque de queda fue decretado hoy en la ciudad colombiana de Cali, donde ya suman 15 los muertos en combates entre fuerzas de seguridad y guerrilleros del Movimiento 19 de Abril desde el sábado.

La cifra de quince muertos corresponde a policías, soldados, civiles y guerrilleros, precisó un portavoz de la III Brigada que no dio más detalles.

La gobernación del departamento decretó el toque de queda entre las nueve de la noche y las cinco de la mañana, hasta nueva orden, mientras persista la situación en los ba-

rríos Siloe, El Cortijo, Lleras Camargo, 3 de Mayo, Brisas del Valle, Pueblo Joven y Urbanización Mónaco de Cali.

Desde el sábado unidades de policía y de los batallones Colombia y Rifles, de la III Brigada, con sede en Cali realizan un operativo para desalojar focos guerrilleros del M-19 que prácticamente se habían apoderado de la zona suroccidental de la ciudad.

La operación continuará también hasta nueva orden, agregó la fuente, y explicó que se trata de extirpar de la zona los focos de subversión.

Venezuela Propondría un Sistema Precios a OPEP

LONDRES, Dic. 2 (AP).— Venezuela propondría un nuevo sistema de precios y producción petrolera a la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), para responder a las variaciones del mercado y de temporada, dijeron fuentes de la OPEP.

Venezuela ha convocado a los ministros del ramo de los otros 12 países miembros de la OPEP a una reunión en Ginebra, antes del encuentro ministerial previsto para el sábado.

Las fuentes dijeron que

Venezuela proyecta proponer que los precios del crudo de la OPEP se vinculen a las cotizaciones que una "canasta" de crudos seleccionados y de productos derivados obtengan en el mercado libre.

Las fuentes no quisieron identificar los crudos y los productos que estarían incluidos en esa "canasta". Dijeron que una vez que el plan sea aceptado en principio, los detalles quedarían sujetos a negociación.

—Favor pase a la página 25.



ATAUDES CON VICTIMAS. Manila, Filipinas, diciembre 2. Familiares de los diez filipinos muertos durante el secuestro del avión egipcio, lloran a la llegada de los ataúdes. Terroristas árabes asaltaron e incendiaron el Boeing, y asesinaron a varios pasajeros. (Reuter).

Europeos Dispuestos a Mejorar Defensa

BRUSELA, 2 Dic. (EFE).— Los ministros europeos de Defensa de la OTAN se declararon hoy dispuestos a realizar los esfuerzos necesarios para reforzar el dispositivo de defensa clásica de la alianza.

El comunicado final del eurogrupo, publicado hoy en Bruselas, incluye un amplio análisis de los esfuerzos de mejora de la defensa de los tres ejércitos, que por vez primera cuenta con las fuerzas armadas españolas.

El Ministro de Defensa Español, Narcís Serra, suscribió el comunicado final, como es normal desde que España entró en la OTAN en mayo de 1982, con una pequeña nota que recuerda

que el país ibérico no participó en la doble decisión de 1979.

Los ministros tomaron nota con satisfacción de

—Favor pase a la página 31.

Resumen mundial

Reina Sofía Viajará a Colombia

MADRID, Dic. 2 (AP).— La Reina Sofía viajará a Colombia y México como "nuestra de solidaridad de España hacia los pueblos mexicano y colombiano", informó hoy la oficina de información diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores.

La Reina de España viajará a Colombia el día 5, y el día 7 a México.

Ataque de Guerrilleros

BOGOTA, Dic. 2 (AP).— Unos 50 guerrilleros atacaron hoy Zaragoza, un poblado de 7 mil habitantes en el norte de Colombia, pero fracasaron en su intento de apoderarse del armamento de la po-

—Favor pase a la página 25.